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出演过《叶问》《杀破狼》《导火线》《怒火》等多部动作片的甄子丹却接了一部没有打戏的影片。在10月3日上映的电影《搜救》
中，甄子丹出演了一位平凡普通的父亲，他觉得很高兴这次可以演回现实中的自己，“我在生活中也是父亲，多年来，我一直都
在揣摩怎么去把父亲这个角色做好，希望这部电影会让观众看到新的惊喜。”

《搜救》是由甄子丹领衔主演并监制，罗志良编剧执导，韩雪、贾冰、唐旭、侯天来、徐光宇、袁近辉、蔡心、林辰涵、胡明等联袂主演的
灾难冒险电影。影片讲述寒冬季节，一组游客家庭自驾进入东北长白山旅行，原本其乐融融的旅行，却因父亲阿德（甄子丹饰）的过失导
致8岁的儿子不幸走失。阿德夫妇向当地相关部门寻求援助，搜救行动即刻展开……电影通过漫天暴雪、高山雪崩、坠落冰湖、水底营
救等场景和情节，展现了甄子丹扮演的父亲在丢子后“焦虑崩溃”的“破碎感”和最后赴死一搏，“舍身救子，以命换命”的坚定付出。

甄子丹：抛开功夫，也是功夫

提醒父母们要经常跟孩子沟通

拍电影会上瘾
珍惜每分每秒

甄子丹此次在《搜救》中兼任

监制，他也有了不少新的收获和

感触，“电影是一门艺术，拍电影

是会上瘾的。它跟绘画、音乐这

种艺术不一样，因为我自己也弹

钢琴，在弹的当下，你是处在一

个自我的空间里享受。但是拍

一部电影，会牵涉到很多人，而

且每一部电影的故事也不一样，

中间还牵涉到环境、场景、人物，

搭档的改变，所以每天都是一个

新的体验和挑战。每一分每一

秒你都有可能经历计划之外的

突发事件。那么，你怎么用自己

的经验和智慧去应对这些挑

战。当你把这些问题都解决了

的时候，那种成就感与满足感，

我相信是所有电影从业者都会有

的体会。除了你要打造一部好看

的电影、观众喜欢的电影，你在每

一个环节都可以收获满足感，这

个是银幕外的一种成就感。”

该片作为冒险题材，在长白

山拍摄的场景会非常寒冷和危

险，所以甄子丹“责任重大”，要确

保每个工作人员、每个演员的健

康安全，“特别是我们的剧组里还

有小孩子，每一次牵涉到一些不

够安全的镜头，是必须要做好所

有的防护设施的。我特别跟所有

工作人员说，如果是我们要下水，

或者要做一些牵涉到对身体可能

有伤害的镜头，需要为在场所有

人准备毛巾、热茶。我们有一个

帐篷，里面会摆很多火炉，我会叮

嘱每位演员，每一个镜头拍完都

马上跑回去取暖。”

甄子丹非常珍惜与电影的缘

分，他表示，自己作为电影人，要

把所有的生命和精力放在电影

上，“我基本上每天睡觉四五个小

时，每天收工，我去剪片，剪完片

我就去开会。我的手机里面有七

八个群，美术群、造型群、编剧群、

导演群、动作群、宣传群、道具

群。在一部新片中，我是总导演，

所有牵涉到艺术的创造，我都盯

得很紧。每天我的时间都花在如

何在能力范围之内、在资源时间

各种条件的基础上调整这些资

源，直至做到最好。我每一分每

一秒都想到电影，明天我们怎么

去面对。”而除了电影之外的时

间，甄子丹就用来做最好的爸爸，

“我一半的时间都放在电影，这个

是我的命，也是我的缘分，剩下来

的时间，我尽量去弥补不能跟家

人在一起的遗憾。所以，工作中的

每分每秒我都很珍惜，要尽量去

把它做到最好。” 据北京青年报

主演并监制电影

对于饰演的阿德这个角色，甄

子丹表示很有共鸣，这是自己接这

部戏的原因之一。甄子丹认为，

《搜救》围绕父子关系、家庭教育沟

通方式展开讨论，“影片从父子矛

盾冲突引发故事发展，带出了那些

需要改进的问题，大家可能会从中

找到自己的影子，尤其是有家庭的

人看，他们也会有所体会与共鸣。

《搜救》里面的父亲，在很多地方做

得不够好，甚至是做得不对，这些

在影片中也都有一一反映出来，提

醒现在作为父母的我们，还有很多

地方需要去改进和进步。”

甄子丹透露自己在普通家庭

长大，“我爸爸是一位很传统的父

亲，教育方式比较老套和严厉。他

会把中国的传统价值观与文化，每

天都在我耳边叮嘱。”甄子丹是一

个非常注重家庭的人，在社交媒体

上可以看到，他会给女儿做早餐炒

蛋，还经常晒儿子弹钢琴的照片，

甄子丹表示，自己生命中两个最重

要的东西，一是电影，一个是家庭，

“不拍电影的时候就跟着我的家

人。我有一个非常了不起的太太，

如果没有她我根本没有办法去专

心拍好电影，她就是我的后盾。我非

常享受每一分每一秒和他们在一

起。这个就是我的命，我很有福气。”

甄子丹希望这部影片唤起父

母们学习的“动力”，“这部影片不

是给大家展示说看到底有多少家

长做错了，不是说父母生下来就有

多么多么优秀。我们生下来就是

人家的子女，等到有一天我们有子

女了，我们也需要重新去学习——

从第一天你的子女出现在你面前，

出现在这个世界，你就要从那一天

开始学习一辈子的事情。我还记

得我女儿出生的时候，我都不知道

怎么去抱她那个小婴儿。从不会

抱她，到去帮她洗澡喂奶，各种的

生活的点点滴滴，都在我脑海。到

今天她已经18岁了，上大学了，时

间会很快地流逝。所以，这个片子

是在提醒父母们需要每天甚至是

一辈子来互相了解和理解，同步跟

孩子去成长与沟通，互相学习，同

时也会希望所有的父母、子女，要

珍惜家人的宝贵，了解跟家人在一

起的重要性。”

出演《搜救》，甄子丹

抛却自己擅长的功夫，他

觉得这是一种新的尝试，

“我知道很多观众通过

《叶问》认识我、了解到

我。那些当年看《叶问》

的年轻观众，很多现在已

经为人父母了，我其实蛮

想通过这个作品，和我的

观众一起经历不一样的

人生历程。其实，我近几

年的电影项目类型反差

都很大，这是我作为电影

人的一个方向和原则。

我们中国有很多类型的

好电影，我也希望拍更多

好的中国电影，而不仅是

动作片。”

对于在这部影片中

饰演真情饱满的父亲，是

否会调动一些不同以往

的表演方式，甄子丹说：

“我从事电影行业40年，

演技只是演戏的一种技

巧，到最后，反而还是让

观众看到你最真的那面，

才是最好的。与其把演

戏技巧拿出去评价，不如

让观众看到你那份真，才

能打动人心。我相信每

个好的演员，他肯定有一

份独有的气质魅力在，透

过好的电影剧本、故事、

角色，观众会不断在这个

好的演员身上找到新的

惊喜，在电影方面我自认

为是个不错的电影人，希

望用多年经验来多拍些

好作品。”

影片中，甄子丹有两

场戏需要非常强的爆发

力，对此，他并不觉得是

高难度挑战，“演员必须

要吸收剧本，将自己的人

生体会和对故事的理解

融合进角色。好的演员，

我觉得都会这样做。如

果你被剧情打动，其实是

你通过这个演员的演绎，

吸收到了他感性的一

面。这个演员肯定感情

很丰富，把自己的本善和

初心投射到戏中，不然的

话无法演绎出来。”

《搜救》虽然少了动

作戏份的激烈和危险，但

是拍摄条件却非常艰苦，

全组在东北长白山极寒

的雪山、森林、冰湖环境

下拍摄了两个冬季，甄子

丹觉得这些艰苦是演员

必须承受的，“在演艺生

涯中，我去过很多地方。

有最寒冷的，也有最热

的。《搜救》是在长白山拍

摄，而且我们是冬天去的，

像一些晚上的戏，温度到

了零下20多摄氏度，有一

场戏甚至需要我跳下冰河

去救儿子，所以很艰难。

但作为演员，这个是我必

须要去参与的，我觉得没

有什么特别要去告诉观

众，好像在诉苦一样。遇

到这种比较艰难的场景

设计，我们会尽量做到最

安全的防护，像我就会多

穿点衣服，喝一点酒暖

身，除了降低身体受影响

以外，也以防万一出事。”

让观众看到最真的那面才是最好的

《搜救》剧照

《搜救》海报
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